
На татами юный каратист Сабир Казаев

Спортсмены из Мордовии, занимающиеся различными единоборствами продолжают
прославлять наш регион, привозя медали победителей и призеров всевозможных
турниров. В их числе немало татар, которыми могут по праву гордиться
соотечественники. Один из таких – подающий надежды спортсмен, занимающийся
каратэ-киокусинкай Сабир Казаев. 1-2 апреля в Минске прошел Открытый чемпионат
Беларуси по каратэ-киокусинкай, кроме россиян и белорусов в состязаниях участвовали
бойцы старше 10 лет из Китая, Казахстана, Азербайджана, Конго, Ирана и Молдавии,
всего около 1000 человек. 
В чемпионате приняли участие воспитанники саранского клуба «Танрэн» и известного в
республике тренера Виктора Викторовича Бутусова Сабир Казаев и Ян Цыганов.
Мордовские спортсмены вернулись на родину с медалями. Сабир стал чемпионом, Ян
удостоился серебряной медали.      Сабир Казаев завоевал награду высшей пробы в
весовой категории до 60 кг. Он блестяще провел все бои и стал лучшим в своем весе.
28-29 января нынешнего года в городе Дзержинске (Нижегородская область)
состоялись Чемпионат и Первенство Приволжского федерального округа по
киокусинкай (IKO). В соревнованиях приняло участие 266 спортсменов из 9 субъектов
округа. Там Сабир Казаев стал вторым в возрастной категории 14-15 лет, в весе 60 кг.
Об успехах Сабира мы поговорили с его отцом и во многом наставником Данисом
Хайдаровичем Казаевым.
- Сабир занимается каратэ с 4,5 лет, за его плечами более десяти лет подготовки,
поэтому неудивительно, что его многолетний труд начал приносить результаты, -
рассказывает он.
Молодой человек занимается по два часа шесть дней в неделю, успешно совмещая спорт
с учебой. Сабир учится в 9 классе школы №41 города Саранска и сейчас готовится
сдавать экзамены. 

 1 / 2



На татами юный каратист Сабир Казаев

Стиль каратэ-киокусинкай предъявляет к своим приверженцам высокие требования.Система подготовки охватывает обширный комплекс традиционных методов закалкитела, воспитания морально-волевых качеств и обучения технике. Система поясовсостоит из 10 ученических степеней (кю) - от белого до коричнего пояса, и 10мастерских степеней (данов) - черных поясов разных градаций. Цвет пояса вкиокусинкай обозначает глубину освоения техники каратэ, постижения смысла боевогоискусства. Начав заниматься, ученик повязывает пояс белого цвета, которыйсимволизирует чистоту и незнание. Сдав первый экзамен, он имеет право носитьоранжевый пояс - это зарождение нового дня на восходе. Далее следуют голубой(синий) - цвет неба при восходе солнца, желтый - солнце в зените, зеленый -распустившийся цветок, коричневый - зрелость, черный - мудрость. У Сабира Казаева 3 кю, он носит зеленый пояс с коричневой полоской и являетсякандидатом в мастера спорта по каратэ-киокусинкай.- Вообще Сабир всегда выступал довольно успешно, - рассказывает его отец. – Заспортивный сезон ежегодно проходит 6 соревнований, бывало, что он завоевывал и 6призовых мест за год. Не буду лукавить, бывало всякое, особенно в началеподросткового периода, когда сын ленился, не хотел заниматься в полную силу, но наша,родителей, совместная работа с тренером помогла ему преодолеть этот кризис.Тренеры Виктор Викторович и Данила Викторович Бутусовы много вкладывают в своихвоспитанников, в том числе и в нашего сына. Моя супруга Румия Ряхимовна тоже со всейсерьезностью относится к занятиям Сабира каратэ, поддерживает. Летом Сабир ездитна спортивные сборы в Москву, там проводятся интенсивные тренировки, мастер-классыс участием профессионалов, в том числе и из Японии. - Сабир регулярно посещает тренировочные занятия, не допускает опозданий, имеетотличные результаты выступлений. Всегда добросовестно относится к выполнениюупражнений. Активно участвует в соревнованиях. Пользуется авторитетом и доверием убольшинства ребят в группе, товарищи охотно с ним общаются, - рассказывает еготренер Данила Викторович Бутусов.В весенне-летний период Сабир помогает по дому и в огороде пожилым бабушке идедушке. Это для него и смена вида деятельности, и тренировка.Казаевы стараются уделять большое внимание правильному питанию спортсмена,растущего в семье. - Оно очень влияет и на здоровье, и на самочувствие, а уж как важно правильноепитание во время активных занятий спортом, думаю, и говорить не стоит, - делитсяДанис Хайдарович.Сам Данис Хайдарович – предприниматель, занимается благотворительностью, есть еговклад и в строительстве мечети в родном для семьи Казаевых селе ПензяткаЛямбирского района.    Эльвира Баляева
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